



Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefanycisternas@diarioelsur.cl

El superintendente nacional de Servicios Sanitarios (SISS), Jorge Rivas, visitó el Biobío para verificar preventivamente el estado de la infraestructura y calidad de tres servicios sanitarios que han presentado condiciones críticas para la comunidad, ubicados en las comunas de Penco, Chiguayante y Concepción.

El titular de la SISS, acompañado por un equipo técnico, inició su recorrido con una reunión en terreno con vecinos y vecinas de Lirquén, luego inspeccionó el sistema de producción de agua potable de Chiguayante, y finalmente verificó la condición operativa de la presurizadora España y la planta elevadora de aguas servidas de Palomares en Concepción.

**PLANTA ELEVADORA LIRQUÉN**

En enero del presente año Rivas se comprometió con representantes de la Asociación Gremial Turística y Gastronómica del Barrio Chino de Lirquén, quienes denunciaron olores molestos y rebases de aguas servidas en el borde costero por la Planta Elevadora del sector.

"Fuimos a ver cómo estaba el avance del plan de acción por parte de la empresa sanitaria Essbio. Afortunadamente han ido cumpliendo lo que prometieron y se ven mejoras sustantivas. Ya no ha habido nuevos rebases de aguas servidas, han implementado distintas acciones con automatismo, con mayores medidas de resguardo y medidas de mitigación de los malos olores. Los vecinos estaban todos muy conformes con los avances", reconoció el superintendente, sumando que esta situación debería resolverse en mayo con la renovación de los primeros 400 metros de la impulsión que ha presentado fallas.

Juan Sánchez, presidente del gremio gastronómico turístico de Lirquén, afirmó que "se ha visto de a poco la mejora y eso se agradece, entendiendo de que era responsabilidad de ellos (Essbio) hacer mejoras, porque nosotros pagamos servicios y esperamos que el servicio sea efectivo y eficiente".

**PLANTA DE AGUA POTABLE**

También se efectuó una visita a las obras de mejoramiento de la Planta de Tratamiento de Agua Potable de Chiguayante, que incorporó una nueva batería de punteras en el río Biobío, un nuevo estanque de mil 500 m<sup>3</sup>, y 15 filtros en presión que reforzó la producción de agua en toda la comuna. "La nueva planta de tratamiento básicamente lo que busca es que no se tenga que entur-



La fiscalización de la SISS en el Biobío reveló el efectivo cumplimiento de la empresa sanitaria Essbio, tras mejorar la calidad y los procesos para tratar las aguas.

**ROTURA CAÑERÍA DE 21 DE MAYO**

El superintendente señaló que los tres puntos mencionados en la nota son los problemas puntuales del Biobío, aunque siempre están ocurriendo nuevos. En ese sentido agregó que "acá en Concepción hay una gran cañería en 21 de Mayo que se ha roto varias veces, ese es un sector bastante amplio que ha afectado a muchas personas. Ahí también estamos haciendo un plan de trabajo, logramos que la empresa sanitaria pusiera en la mesa un plan de renovación de prácticamente cuatro kilómetros de cañería que ya estaba sufriendo bastantes roturas".

Ya no ha habido nuevos rebases de aguas servidas, han implementado distintas acciones con automatismo, con mayores medidas de resguardo y medidas de mitigación de los malos olores".

Jorge Rivas, superintendente de Servicios Sanitarios

En Penco, Chiguayante y Concepción se mejorará la infraestructura

# Superintendente de Servicios Sanitarios fiscaliza calidad de plantas ante problemáticas

El titular de la SISS tuvo una reunión en Lirquén para evaluar mejoras en planta elevadora, luego inspeccionó la planta de agua potable de Chiguayante, y finalizó con una inspección a la presurizadora España y la planta elevadora de aguas servidas de Palomares.

15

filtros en presión fueron implementados en Planta de Tratamiento de Agua Potable de Chiguayante, para tratar turbiedades.

biar el agua que se entrega en la red, producto de las altas turbiedades que está trayendo el río Biobío. La empresa sanitaria ya terminó de construir una batería que va a permitir que cuando haya evento de turbiedad el agua pueda ser tratada en estos filtros", destacó Rivas.

Respecto a esto, el gerente general de Essbio, Cristian Vergara, reveló que la solución implemen-

tada en Chiguayante hace frente al cambio climático por las altas turbiedades que se han originado en los temporales de los últimos años, con un sistema de tratamiento de agua potable que da seguridad a los sistemas y asegura el suministro de agua potable.

**PLANTAS DE PALOMARES**

Finalmente, durante el recorrido fiscalizador el superintenden-

te visitó la infraestructura sanitaria de la planta elevadora de aguas servidas Palomares de Concepción y la planta presurizadora de agua potable de Avenida España, del mismo sector.

Allí se reunió con la presidenta de la Junta de Vecinos, Alicia Zavala, junto a dirigentes vecinales, quienes expusieron los problemas de cortes de agua potable y bajas presiones que afectan fre-

cuentemente por fallas en la presurizadora. También se han registrado rebases de la elevadora de aguas servidas. El superintendente recogió las principales inquietudes de los vecinos, y comprometió acelerar el cumplimiento del plan de mejoramiento de la empresa Essbio para ambas plantas. También garantizó que se mantendrá la fiscalización permanente por parte de los funcionarios de la Oficina Regional Biobío de la SISS, para el cumplimiento de las obras y ante nuevos eventos mientras se concreta el mejoramiento.

Durante la jornada de hoy Rivas presentará, también en Concepción, la Cuenta Pública Participativa 2024 de la Superintendencia de Servicios Sanitarios de Chile.